
尊敬的业主:感谢您一直以来对唯爱大厦（南公馆）的关注
与支持，该项目已经相关部门验收通过，达到《商品房买卖合同》
约定的交付条件。《交房通知书》等相关文件已通过信函形式寄
出，请您按《交房通知书》约定的时间并携带相关资料和费用来
交房中心办理交付手续。

详情垂询电话: 0574-88217666
特此公告

宁波爱尔妮新城置业有限公司

交 房 公 告
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宁波市网络民生服务平台自今
年 1 月 1 日正式改版，推出中国宁波
网民生 e 点通群众留言板以来，越
来越受到广大网友的关注。昨天，我
市第三季度网络问政榜单出炉。

2019 年第三季度，群众留言
板收到的网友诉求再创新高，总数
达 15002 条，回复率 98.22%。其中，
投诉类占 40.8%，咨询类占 37.7%，
建 议 类 占 12.8% ，追 问 及 其 他 占
8.7%。统计结果显示三大亮点：

第一，“绿灯率”大幅上升。
绿 灯 率 保 持 100% 的 部 门 共 有 25
个，较上季度增加 7 个，分别为市
发改委、东部新城指挥部、市商务
局、市人民检察院、市统计局、市

总工会、市水利局、市体育局、市
应急管理局、市残联、人行市中心
支行、宁波海关、市机关事务局、
团市委、市红十字会、市人防办、
市能源局、市科技局、市民族宗教
局、市政务服务办公室、宁波保税
区管委会、市排水公司、市服务业
发展局、市委党校、宁波证监局。
其中，市发改委共受理 183 条，全
部在 3 个工作日内给予回复。

第二，因快速回复或切实解决
问题，被网友与媒体点赞而加分的
回复数再次提升，比今年第一季度
增长 132%。

第三，有关部门主动牵头担责
解决的复杂疑难民生问题继续增

加。经有关部门主动牵头担责，26
个跨地区、跨部门、跨层级的复杂
疑难民生问题得到有效处置或解
决。主动牵头的部门 （属地） 分别
有：市公安局、市住建局、市水利
局、市通信管理局、市综合行政执
法局、市市政设施中心、海曙区、
江北区、鄞州区、高新区管委会。

守初心，担使命，找差距，抓落
实！老百姓的事再小也是大事；老百
姓反映的问题再难也要解决；老百姓
提出的意见再尖锐也要虚心接受！

在网络问政平台上，网友的诉
求也许很“鸡毛蒜皮”，部门的回
复也许很细碎平凡，但正是这不起

眼的一点一滴，体现着市民对这座
城市的牵挂与热爱，展示着职能部
门小事亦民生的态度与情怀，累积
着宁波文明的进步与美好。

民生无小事。这些“小事”是构
成宁波“大事”的“细胞”。让我们一
起努力，用每一个健康的小“细胞”，
构筑充满生机与活力的美丽宁波。

咨询、投诉、建议、点赞、追问……
请您继续通过以下方式踊跃反映：

1、拨打热线81850000
2、微信搜索“nb81850”，关

注后直接留言
3、登录中国宁波网民生e点

通群众留言板
（张枫 海文）

中国宁波网民生e点通群众留言板第三季度统计数据显示

15002条网友诉求被受理，回复率98.22%
喜喜

●市委书记与市长留言箱共收到网上诉求 1758 条。其中，公开
受理1676条，回复率达98.4%。

●11862条帖文亮出“绿灯”（三个工作日内处置与回复），占比
79%，“绿灯率”100%的部门较上季度再增7个。

●网友、媒体点赞加分最多的为市公安局、海曙区、江北区。
●26 个跨地区、跨部门、跨层级的复杂疑难民生问题得到有效

处置或解决。
●综合考核得分前三分别为市公安局、海曙区、鄞州区。

忧忧

●234条帖文亮红灯 （至今未回复处置），“红灯数”最多的为鄞
州区、余姚市、市消防支队。

●因“答非所问”“机械复制”“把转交下辖单位作为‘已回
复’”“公布的咨询电话 （工作时间） 无人接听”“承诺未能兑现”等
原因被吐槽，以及“被媒体曝光”而扣分最多的为鄞州区、海曙区、
镇海区。

●超时回复占比最高前三位为市审计局、市社科院(社科联)、市
经信局。其中，前两个部门所有受理诉求100%超时。

第三季度受理数排行（前20）
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市公安局
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市教育局
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市自然资源和规划局

市卫生健康委

东钱湖管委会

市综合行政执法局

轨道交通运营分公司

慈溪市
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市人社局
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余姚市

市教育局

市住建局

慈溪市

轨道交通指挥部

市卫生健康委

宁海县

高新区管委会

东钱湖管委会

市发改委

市市场监管局

第三季度综合得分排行（前20）

特别盘点

第三季度，网友通过中国宁波
网民生 e 点通群众留言板提交的民
生诉求，逐渐从自身的衣食住行向
高站位的公共领域延伸。

作为一支特别的网上问政力
量，宁波市文明创建市民巡访团继
续发力。巡访员们依照文明城市创
建标准，就近深入机关、企业、社区、
学校、农贸市场，开展 800 余次身边
巡访，提交了 900 余份图文并茂的
巡访报告，志愿巡访时间在千余个
小时。巡访员提交中国宁波网民生
e 点通群众留言板的问政中，部门
的受理与回应率为 98%以上。

令人欣喜的是，越来越多的网友
正在自觉成为城市文明的“啄木
鸟”。

相关统计显示，脱离自己所在
小区、单位及自身利益，围绕市民
文明素质、公共服务、公共设施维
护、公共环境卫生、公共交通秩序
管理等公共利益方面的投诉、建
议、追问的占比，比今年第一季度
增长近15%。

尤其是今年“利奇马”台风期
间，网友所发的示警及有关道路积
水、行道树倒伏的帖文逾 150 条，
不少帖文还对发生在身边的抢险救
灾温暖行为热忱点赞。

网友诉求
向高站位
公共领域延伸

据统计，第三季度共有 26 个跨地
区、跨部门、跨层级的复杂疑难民生问
题经相关部门或属地主动牵头，得到了
有效处置。

6 月 26 日，网友“永丰门”发帖，
建议将江北孔浦中学公交站点移位至地
铁站附近，既方便百姓乘公交接驳地
铁，又解决原站点因靠近路口造成的严
重拥堵。但是，因环城北路正处于建设
阶段，这一公交站能否移址及如何移址
的问题一直“无人回应”。

事在人为。为及时回应网上这一合
理诉求，市住建局主动牵头，积极与交
警、客管等部门沟通协调，最终成功破
解了这一难题。

6 月 10 日 、 7 月 5 日 、 8 月 19 日 ，
网友三次发帖，反映北仑区江山 99 小
区部分业主私自改造地下车位。北仑区
对此公开回复：区规划部门复函表态，
该小区地下车库加建隔离墙、安装卷帘
门无需办理建设工程规划许可证。而区
住建部门则表示此事不在职责范围内。
因缺乏有关部门对于改造行为合法性的

认定，该现象一度被众多网友强烈质
疑。

如此改造车位真的可以吗？市综合
行政执法局主动受理了这一问题，并向
消防大队、规划分局等单位发函，联合认
定相关违法行为。功夫不负有心人，这一
改造行为终于依法得到有效整改。其他
小区的车位改建难题也因此破冰。

近年来，众多网友在群众留言板发
帖追问：穿越鄞州区、海曙区、奉化
区，全长 17.5 公里，总投资约 31.5 亿元
的鄞城大道工程进程缓慢，究竟何时能
开通？到底什么时候能通车？

这一问题得到市主要领导的高度重
视。相关部门密切配合，加班加点。第
三季度，这一问题喜有成果。

鄞州区交通运输局回应，这条横贯
宁波南部片区东西的城市交通主干道将
在今年年底前全线建成并通车！目前海
曙段主体已经完工，正在实施最后的布
线、标识标线和绿化等工程，进入扫尾
阶段，待通过验收后开放交通。

昨天，该局再次回应：莫方线交叉
点的加油站已被拆除，按照计划，鄞城
大道将于今年底建成通车。

为更好地回应网上民生诉求，市城
管局还成立了特别的机动小分队，第一
时间回应民生急难。在群众留言板上，
众多网友反映的窨井盖沉降、破损、缺
失等问题是一大难题。小小窨井涉及的
部门最多有 20 余个。由于找主不易，
这类问题经常成为受理难点，并存在严
重安全隐患。为此，市智慧城管主动担
当并建立起应对机制，一旦遇到无人认
领的问题窨井盖，他们即第一时间主动
兜底维修。

主动牵头
职能部门担当意识

进一步增强

越来越多的帖文被高效和高质量
地受理并回复，但第三季度仍有 234
条 网 友 诉 求 尚 未 得 到 回 应 ， 占 比
1.6%。

网 友 “ 明 州 祈 福 ” 连 发 数 帖 反
映：明州大桥北侧属于镇海，南侧属
于北仑，为什么大桥中间会出现“高
新界”三个大字？这块诡异的路牌给
众多车辆，尤其是外地车辆造成了误
导。

但 这 件 小 事 流 转 多 个 部 门 （属
地） 后 无 人 受 理 。 各 部 门 （属 地）
皆 表 示 ： 因 为 不 是 自 己 所 立 ， 所 以
无 法 移 除 或 修 改 。 为 此 ， 这 个 错 误
的 “ 路 牌 ” 至 今 依 然 高 悬 明 州 大
桥。

网友“nbwzhq”质疑：东部新城
江澄北路与和济街交叉路口的一块指
示牌上，至今写着“市交通运输委员
会”。部门已经改名，这块指示牌为何
还不修改？

可 令 人 遗 憾 的 是 ， 这 个 质 疑 在
流 转 了 市 交 通 运 输 局 、 市 政 务 服
务 办 公 室 、 市 机 关 事 务 局 、 东 部
新 城 指 挥 部 、 市 国 资 委 后 ， 还 是
无 人 受 理 。

除了无主“红灯”，平台上更有一
些有主“红灯”，在部门受理后陷入

“沉睡”状态，让投诉与咨询人“捉
急”：

7 月 2 日 ， 编 号 为 “68818” 的
网 友 ： 余 姚 河 姆 渡 镇 白 罗 浦 村 新 工
业 园 区 坐 落 在 村 庄 边 上 ， 村 民 进 出
的 马 路 上 停 满 了 各 种 卡 车 和 重 型 集
装 箱 车 ， 道 路 破 败 不 堪 、 尘 土 飞
扬 ， 存 在 严 重 交 通 安 全 隐 患 。 韵 达
速 递 公 司 在 夜 间 工 作 ， 噪 声 污 染 严
重 。 请 问 这 些 乱 象 什 么 时 候 能 被 整
治？

7 月 3 日，编号为“68875”的网
友：鄞州区和顺家园距离高塘桥地铁
站仅一步之遥，但因道路不通，居民
们不得不绕行一大圈，请问是否有打
通中惠东路的计划？

7 月 9 日，网友“艺海工”：北仑
山沿海靠港，不知以前规划的北仑山
公园何时开始建造？

7月 19日，网友“womengcheng”：
想向古林镇人民政府咨询一下，“浙江
省 宁 波 市 海 曙 区 古 林 镇 礼 嘉 桥 村 B
幢 ” 这 个 地 址 真 实 存 在 吗 ？ 具 体 在
哪 ？ 为 什 么 我 找 遍 礼 嘉 桥 村 都找不
到？

9 月 7 日，网友“Bonne”：鄞州区
宏泰广场附近的公交站台被电动自行
车霸占，上车时，乘客不得不从车缝
中挤过去。公交站台咋成了电动自行
车“停车场”？希望有关部门整治乱
象。

9 月 4 日，网友“afoxlonesome”：
鄞州区罗蒙环球城乐园北侧路面有部
分裂开了，前来乐园 的 大 巴 车 、 私
家 车 都 从 这 条 路 进 出 ，存在较大安
全 隐 患 。 希 望 能 关 注 一 下 ，及时整
修。

9 月 16 日，编号为“73782”的网

友：鄞州大道两侧，钱湖南路、沧海
路道路中间，绿化带树木太密，尤其
是灌木丛太高太密，晚上市民在这里
散步、骑车，存在安全隐患。建议修
剪绿化。

9 月 20 日，编号为“15386”的网
友：海曙区薛家村大龄青年无房户安
置房政策大致是怎么样的？请给一个
政策的网页链接或一个政策的公示截
图。

9 月 27 日，编号为“74621”的网
友：鄞州区综合活动中心是政府建造
的项目，应该对外开放。有一次经过
看到里面的场地冷冷清清。这么好的
位置，这么好的设施，为何不对外开
放？

10 月 6 日，网友“热心网友就是
我”：海曙区古林镇育华路连寿超市、
东卿宫拉面店门口，有一根遗留的铁
条，是以前二手车店装的。现在店铺
转让了，但铁条还在原处，来往的电
动自行车容易撞上，存在严重的安全
隐患。希望有关部门引起重视，尽早
拆除。

⋯⋯
回应这些民生诉求真的很难吗？

为何被束之高阁？不少网友直呼不解。
（张枫 陈冬冬 海文）

民生无小事
沉睡的“红灯”何时能有回应

据统计，第三季追问帖的数量明显
增加，达 679 个，同比增长 35%。

从今年 6 月开始，市民巡访员“东
土”在中国宁波网民生 e 点通群众留言
板上多次发帖，对永丰北路 173 弄存在
的各种问题一追到底，并提出整改建
议。

面对巡访员的不断“挑刺”，各部
门各单位积极协调处理，切实解决。曾
经脏乱差的永丰北路 173 弄迎来令人欣
喜的大变样：行人有了完整的人行道，
人行道上无废旧电线杆、广告牌，行道

树修剪整齐，车辆违停大大减少。
今年 8 月，网友“xiezifang”发帖

建议，高峰期通途路剑兰路口非常拥

堵。东外环和通途路汇合处的北边有
辅道，可以在此处的花坛开个口子，
让右拐车辆提前进入剑兰路，降低直
行车辆的排队距离。

但 此 事 因 花 坛 改 造 问 题 卡 了
“壳”。改造花坛究竟该由哪个部门来执
行？网友“xiezifang”一次又一次地追
问，并成功地推动了这一好事的落实。

半 个 月 后 ， 这 位 网 友 跟 帖 点 赞 ：
口子已开通，剑兰路通途路口现在非
常畅通，感谢政府感谢部门为百姓办
实事！

一追到底
更多网友

打破砂锅问到底

在 中 国 宁 波 网 民 生 e 点 通 群 众 留 言 板 上 ，
宁 波 日 报 、 中 国 宁 波 网 、 甬 派 客 户 端 的 融 媒
体舆论监督一直是一大亮点。

第 三 季 度 ， 这 一 监 督 力 度 继 续 加 大 ， 共
就 27 个难点问题推出 49 篇跟进报道。事事有
回 音 ， 件 件 有 整 改 ！ 颇 具 成 效 的 舆 论 监 督 有
力 地 推 进 了 民 生 难 点 问 题 的 解 决 ， 受 到 了 众
多网友的点赞。

这 27 个 “ 疑 难 杂 症 ”， 涉 及 违 建 毁 绿 5
项 ， 环 境 脏 乱 7 项 ， 垃 圾 分 类 3 项 ， 公 共 利
益 12 项 。 其 中 ，《垃 圾 分 类 5 大 问 题 亟 待 重
视》《垃 圾 分 类 房 前 “ 混 扔 垃 圾 ” 堆 积 如
山》《镇 海 团 桥 菜 市 场 垃 圾 分 类 有 形 无 实》
等 报 道 ， 为 推 进 垃 圾 分 类 工 作 建 言 献 策 ， 营
造 了 良 好 的 舆 论 氛 围 ；《北 仑 江 山 99 地 下 车
位 “ 大 变 魔 术 ”》《宁 海 大 都 西 城 国 际 业 主
私 挖 地 下 室 导 致 塌 方》 等 报 道 ， 在 有 效 制 止
违 建 的 同 时 ， 探 讨 了 目 前 存 在 的 执 法 困 境 ；
《“ 明 日 化 工 ” 被 重 罚 10 万 元》《镇 海 江 盛
公 寓 厂 房 擅 改 出 租》 等 报 道 ， 曝 光 了 目 前 厂
房 改 公 寓 中 存 在 的 “ 未 批 先 改 ” 现 象 ， 有 效
制 止 了 不 正 之 风 ；《青 林 湾 一 期 61 部 电 梯

“带 病 ” 运 行》《慈 城 岭 下 村 企 业 污 水 直 排 农
田 河 道》《江 北 和 塘 雅 苑 公 租 房 转 租 成 风》
等 报 道 ， 有 力 地 监 督 了 责 任 主 体 ， 维 护 了 公
众权益。

舆论监督
27个“疑难杂症”
觅得治疗良方


